



## VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE MEDALLA AL MÉRITO LUIS GARCÍA DE ARELLANO, CELEBRADA EL DÍA 17 DE MARZO DEL AÑO 2015.

**Presidente:** Buenos días compañeras y compañeros Diputados y Diputadas solicito amablemente a la Diputada Secretaria Ana María Herrera Guevara, tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

**Secretaria:** Muy buenos días, por instrucciones de la presidencia se va a pasar lista de asistencia.

### **Comisión de la Medalla al Mérito Luis García de Arellano.**

Diputado Juan Martín Reyna García, presente.

La de la voz Diputada Ana María Herrera Guevara, presente.

Diputada Griselda Dávila Beaz, presente.

Diputado Homero Reséndiz Ramos, presente.

Diputada Olga Patricia Sosa Ruíz, presente.

Diputado Francisco Elizondo Salazar.

Diputada Irma Leticia Torres Silva, presente.

Hay una asistencia de 6 Diputados integrantes de esta comisión, Diputado Presidente existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión de esta comisión.

**Presidente:** Compañeros Legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara abierta la misma siendo las nueve horas con treinta y cinco minutos, de este día 17 de marzo del 2015.



Solicito amablemente a la Diputada Secretaria Ana María Herrera Guevara, tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto de orden del día.

**Secretaria:** Con gusto Presidenta, el orden del día es el siguiente: I. Lista de Asistencia. II. Declaración del quórum y apertura de la reunión de trabajo. III. Aprobación del orden del día. IV. Acuerdos. Análisis de las propuestas recibidas para la Medalla al Mérito Luis García de Arellano 2015. V. Asuntos Generales. VI. Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto Diputado Presidente.

**Presidente:** Una vez conocido el proyecto de orden del día señalado, solicito a los integrantes de esta comisión que quienes estén a favor del mismo, se sirvan manifestarlo levantando su mano.

Compañeras Diputadas y Diputados ha sido aprobado el orden del día, hecho de su conocimiento por 6 votos a favor.

Compañeras Diputadas y Diputados la presente reunión tiene por objeto que conozcamos y analicemos las personas que han sido propuestas para recibir la medalla al Mérito Luis García de Arellano 2015 de acuerdo a la convocatoria expedida al respecto y una vez que nos hemos impuesto de los méritos y trayectoria de los candidatos sometidos a nuestra consideración, me permito consultar a ustedes sus propuestas al respecto.

**Presidente:** En tal virtud solicito a la Diputada Secretaria Ana María Herrera Guevara, tenga a bien elaborar el registro correspondiente.

**Secretaria:** Con gusto Diputado Presidente, por instrucciones de la presidencia se consulta si algún integrante de este órgano parlamentario desea hacer uso de la voz.

**Presidente:** Tiene el uso de la palabra la Diputada.



**Secretaria:** Muy buenos días nuevamente toda vez que dentro del objeto del trabajo parlamentario de nuestra Comisión y después de recibir las propuestas de la convocatoria para el otorgamiento de la medalla al Mérito Luis García de Arellano, durante el presente período de sesiones ordinarias, nos avocamos a estudiar y valorar dichas propuestas y por ello el universo de las postulaciones recibidas acredita la valía de un número importante de tamaulipecas y tamaulipecos en distintos campos del conocimiento y la actividad humana. Por lo cual me permito proponer a la Doctora María de los Ángeles Valdés Ramírez. Ella nace en Matamoros, Tamaulipas el 1° de noviembre de 1938, sus padres fueron el profesor Octavio Valdés Martínez y la profesora Consuelo Ramírez de Valdés, madre de dos hijos Carlos y Daniel Hidalgo Valdés. Se graduó como Licenciada en Biología por la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma de México en 1962, posteriormente hizo su postgrado Edafólogos en el Instituto de Investigaciones para el Desarrollo de 1962 a 1964; y consecutivamente se recibió Doctora en Ciencias por la Facultad de Ciencias de la Universidad de Caen en Francia en 1968. Conoce y practica diversos idiomas como lo son el español, inglés y francés, mismo que traduce, habla y escribe. Dentro de sus relevantes actividades académicas, la Doctora Valdés Ramírez, pertenece al personal docente e investigador de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional, en la cual durante 40 años ha sido responsable del Laboratorio de Microbiología Agrícola y como docente imparte las materias de Ecología, Microbiología del Suelo y Biotecnología a nivel de licenciatura y de postgrado. En cuanto a la formación de recursos humanos, ha dirigido 40 tesis de licenciatura, 23 de maestría y 11 de doctorado. Es miembro del Scientific Advisory Comitee (área Agronomía y Forestería) de International Foundation for Science para África, Asia y América Latina 2013 a la fecha. La doctora Valdés ha publicado 87 artículos de investigación y 15 de divulgación, 8 capítulos en libros internacionales y 2 en nacionales, así como 3 libros sobre docencia. Un buen número de los recursos humanos que ha formado son miembros del ECNI,



desde candidatos hasta nivel 3. Entre otros grupos colegiados, es miembro del Comité Editorial de varias revistas científicas nacionales e internacionales como Mycorrhiza ciencia forestal y revisor de diferentes revistas nacionales. Revisor de revistas internacionales Biosciences, Forestry: an international J of Forest Research, Chiang Mai journal of Science, World J. Microbiology and Biotechnology, etcétera. En el área de fijación de nitrógeno desarrolló un método de inoculación de fijadores de nitrógeno para el mejor crecimiento del huaje en suelos ácidos de la costa de Chiapas. En esta misma área de investigación llevó a cabo la identificación de plantas actinorrízicas, fijadoras de nitrógeno en el territorio mexicano, recurso natural que no se conocía en el país. Por su amplia trayectoria profesional y sus importantes aportaciones al conocimiento científico, la Doctora Valdés Ramírez, cabe destacar que fue acreedora al premio Nacional de Ciencias y Artes en el año 2008, en el campo de la tecnología y el diseño, que le fuera entregado por el ciudadano Presidente de la República Lic. Felipe Calderón Hinojosa, como un homenaje a su desempeño, ha recibido distinciones y premios, tantos nacionales como internacionales, su semblanza aparece en el libro, mujeres mexicanas del siglo XX, la Otra Evolución, fue presidente de la Sociedad Mexicana de Micología y de la Sociedad de fijación de Nitrógeno, fue miembro de la Junta Consultiva de Ciencia y Tecnología del Estado de Tamaulipas, es miembro de la Academia Mexicana de Ciencias, miembro titular de la Academia Nacional de Ciencias Agrícolas de México, y miembro de número de la Academia Nacional de Ciencias Forestales, ha participado en diferentes Comités de Conacyt en el Foro Nacional de Ciencia y Tecnología 2006-2008, en el Scientific Advisory Comitee (Forest Resources) y en el Gender Advisory Group de Internacional Foundation for Science para Asia y América Latina, también ha sido miembro del jurado del Premio Nacional de Ciencias y del Jurado de Premio Nacional Forestal, así como de Jurados Internacionales Científicos, la V Internacional Conference on Mycorrhizae en Granada, España (2006); en la Internacional Foundation for Science y del Institut de Recherche pour le Développement en



Madagascar en el año 2008, en reconocimiento a su incansable labor profesional la Doctora Valdés Ramírez ha recibido premios entre los que destacan, la Medalla de Ecología de la Academia Mexicana de Ciencias en 1986, la preseña Lázaro Cárdenas, en 1992, el Premio de la Investigación del Programa del Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable del Instituto Politécnico Nacional en 1996 y 1997, el Premio a la Investigación Mérito Politécnico 1999, el Premio Nacional al Mérito Forestal 2002. Fue elegida como un "Story Case" en América Latina por los 25 años de la creación de la Internacional Foundation for Science, y ha sido candidata al premio UNESCO en Francia "Women in Science" en (1998) y al Sven Brohult, Suecia (1998 y 2003), en ocasión del Premio de Ciencias y Artes en el 2008, la Doctora Valdés comentó, el premio representa, además de un gran orgullo, la satisfacción de que se reconozca el trabajo, que realizamos muchos Investigadores para ser útiles a la sociedad a la que nos debemos, por lo anterior expuesto los invito respetuosamente compañeros diputados a secundar la presente propuesta, es cuanto Diputado Presidente.

**Presidente:** Gracias secretaria, hecha la propuesta, me permito consultar a los integrantes de este órgano su parecer con relación a la propuesta de la Diputada Ana María Herrera, quien propone a la Bióloga María de los Ángeles Valdés Ramírez, quienes estén a favor sírvanse manifestarlo, levantando su mano, compañeras Diputadas y Diputados ha sido aprobada, la propuesta de referencia por seis votos a favor, ninguno en contra, ninguna abstención, en virtud de que este órgano parlamentario ha determinado el candidato que estima idóneo para obtener la Medalla al Mérito, Luis García de Arellano del año 2015, se solicita a los Servicios Parlamentarios de este Congreso, proceda a elaborar el proyecto de dictamen correspondiente, en el que se incluyen los argumentos aquí vertidos, para que una vez elaborada, procedamos a su suscripción, a fin de someterlo a la consideración del Honorable Pleno Legislativo.



Compañeras y compañeros, procederemos a desahogar el punto de asuntos de carácter general, si alguien desea participar, favor de indicarlo para que la secretaría tome nota y proceder en su caso al desahogo de las participaciones correspondientes, quién más, nada más, gracias secretaria.

**Presidente:** No pues yo quiero agradecerle en primer lugar, felicitar a la Bióloga María de los Ángeles Valdés Ramírez, Matamorenses, Tamaulipeca, y la verdad que pues esta comisión está contenta, el año pasado fue una mujer, este año otra mujer, y no por el hecho de que sean mujeres, simplemente por su capacidad, por su trayectoria, por su entrega, por su trabajo, y yo creo que eso es bueno para Tamaulipas, donde vemos que muchas mujeres están haciendo bien su trabajo, se nota, se nota en Tamaulipas que la mujer este, simplemente pues está bien en Tamaulipas, felicidades a todas la mujeres, felicidades a la Bióloga y gracias a ustedes por el apoyo siempre compañeros, agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras diputadas y diputados de esta comisión y me permito dar por concluida la misma, dándose por validos los acuerdos tomados en esta reunión, siendo las nueve horas con cuarenta y seis minutos de este día diecisiete de marzo del presente año, muchas gracias.